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Aujourd’hui, nous fêtons un heureux anniversaire. Un évènement unique en France. 
Depuis 15 ans le département est le seul département français à ne pas avoir  augmenté 
ses taux de fiscalité. 
Ce résultat est le fruit d’une gestion exemplaire. Je peux parler de gestion exemplaire 
puisque les mérites reviennent à vous, mes chers collègues, à ceux qui nous ont 
précédés, au premier rang duquel notre Président honoraire Gérard Burel. Je veux le 
saluer et, à nouveau, lui rendre hommage pour son action. 
 

Cette stabilisation des taux, depuis 15 ans, est le fruit d’une gestion rigoureuse, mais 
aussi ambitieuse et solidaire. 
 

Ambitieuse 

 

Dans le cadre du « Projet pour l’Orne », que nous avons adopté en 2007, nous nous 
étions fixés un certain nombre de priorités : 
 

���� L’économie qui est au cœur de mes priorités (Faurécia à Flers, IMV à L’Aigle, 
Thyssen au Theil, Carrier à Alençon etc.)en assurant le rayonnement de l’Orne 
largement au-delà des nos frontières, en offrant la meilleure qualité de vie et de 
services aux Ornais dans un cadre de vie favorable. 

���� Privilégions l’investissement qui est source de richesse future : équipons l’Orne, 
construisons, bâtissons, accélérons nos travaux routiers, nos restructurations de 
collèges, nos maisons de retraite, etc. 
Cette politique a permis de créer de la richesse et donc, aujourd’hui, d’avoir de 
nouvelles entreprises, de nouveaux habitants, de nouvelles constructions. 

 

Solidaire 

 

À l’endroit de toutes les générations et de ceux qui sont malheureusement au bord du 
chemin. Cette politique est conduite avec efficacité au service des plus démunis. Aidons 
nos concitoyens dans les difficultés mais soyons toujours fermes à l’endroit de ceux qui 
veulent bénéficier « d’effets d’aubaines ». 
 

Nous devons avoir une action encore plus personnalisée en faveur de ceux qui sont dans 
la difficulté et notamment des enfants. Les services font un travail remarquable. Mais 
vous le savez les dislocations familiales de plus en plus nombreuses font des ravages. 
Nous ouvrons de nouvelles places pour les personnes handicapées et de nouveaux 
espaces pour les personnes âgées. 
 

Une politique rigoureuse 

 

Je veux remercier l’ensemble des services du Département qui ont parfaitement intégré 
cette nécessité. Les impôts sont le produit du fruit de travail des Ornais et je suis fier que 
cette politique ait permis de maintenir les taux. 
« Ne faisons jamais avec l’argent public ce que nous ne ferions pas avec notre propre 
argent ». Cette maxime doit être notre règle. À chaque fois qu’une dépense nouvelle est 
envisagée, nous nous interrogeons de sa pertinence. 
Enfin, je veux remercier plus particulièrement les services financiers qui gèrent avec 
finesse, passion et le sens d’anticipation, les dossiers du Département. 


